

# 行政視察に行ってきました

## 総務財政委員会

11月11日・12日に長崎県大村市、長崎市を訪問し、地域コミュニティの活性化について学びました。大村市ではデジタルアプリを活用して、人々や地域をつなぐ、しあわせ循環コミュニティ事業を、長崎市では自治会加入率の減少など衰退する地域コミュニティを立て直すための仕組みづくりや新たな組織の立ち上げなどを学びました。

デジタルを入口としたコミュニティづくりと、人を中心としたコミュニティづくりという対になった両市の取り組みは、本市の地域ごとに異なる課題解決に向け、とても参考になりました。



大村市



長崎市



長崎市



長崎市



長崎市



長崎市



長崎市

## 民生文教委員会

10月20日～22日に岡山県早島町・倉敷市、広島県竹原市において行政視察を実施しました。早島町では、いきいきボランティアポイント制度について、倉敷市では食育について学びました。竹原市においては、伝統的建造物群保存地区を訪問し、地域住民とともに取り組む活動などを学びました。

それぞれの自治体が抱える課題や工夫を直接伺うことで、本市の施策展開に活かせる多くの示唆を得ることができました。今後の取り組みとして積極的に反映させていただきます。

## 産業建設委員会

11月17日・18日に大分県豊後大野市と宇佐市を訪問しました。豊後大野市では生産者の高齢化・担い手不足の解消を目指した新規就農技術者習得施設としてインキュベーションファーム事業を、宇佐市では地場産品をさらに加工し、販売までを一貫して手掛けることで生産物の付加価値を高めていこうとする取り組みとしての6次産業化の推進について学びました。



長崎市